

que Christ est présent dans les plus pauvres de manière privilégiée. Pensons à Saint Ambroise de Milan qui a vendu les vases sacrés de sa cathédrale pour racheter des prisonniers.... Plus près de nous, Dom Helder, Camara, évêque brésilien, qui avait à coeur de mettre ensemble le sens de l'eucharistie et celui du service de la justice pour les plus pauvres dans une procession de réparation après une profanation qu'on lui avait raconté. Tant qu'on n'est pas secoué par les cris de tout ceux qui réclament la justice on n'a pas encore compris l'eucharistie et il serait parfois judicieux de s'abstenir de la communion.

Serge RICAUD

*Au-delà*



*« Réjouissez-vous avec qui est dans la joie, pleurez avec qui pleure... » (Rm 12, 15)*

**BAPTÊMES** : Marceau EUZEN, Inaya DELMONT  
Tess PAUTONNIER, Arthur CAILLARD, Ana BECK  
Joséphine BONNET.

**MORTS** : Claude françoise BARBIER, Martine FOIX  
Paulette LANSAC, Yvette BORDAGES,  
Didier LA TORRE, André VERDU.



**Presbytère de la paroisse Arcachon - La Teste**  
21, avenue de Mentque ARCACHON / TEL 09 75 49 30 32  
06 89 12 27 92 Père Serge RICAUD / [www.catholatestecazaux.fr](http://www.catholatestecazaux.fr)  
[dricaud@icloud.com](mailto:dricaud@icloud.com)

**Presbytère de La Teste**  
3, avenue du gal Chanzy LA TESTE DE BUCH  
[paroisse.arcachonlateste@gmail.com](mailto:paroisse.arcachonlateste@gmail.com)

**Permanences aux Presbytères**  
21, avenue de Mentque ARCACHON, lundi au vendredi de 9h à 12h  
3, rue Mendivil ARCACHON, mardi au vendredi de 10h à 12h

*Méditation du 2 juin 2024*  
Eucharistie et services  
du pauvre :  
une étroite connivence

Depuis bien longtemps, le sens de l'eucharistie et celui du service du pauvre ont été mis ensemble au point que l'on peut dire de l'eucharistie que son vrai culte, c'est le service du pauvre ; en d'autres temps, on aurait parlé de « l'option préférentielle pour les pauvres. »

C'est ce chemin qu'a consacré Jésus dans son ministère, non seulement dans les rencontres que l'évangile relate, mais aussi et surtout à la veille de son arrestation, de sa passion et de sa mort ; dans ce temps privilégié que Jésus a pris avec ses disciples pour un dernier repas une proximité leur a été manifestée dans le geste inouï du lave

Tant qu'on n'est pas secoué par les cris de tout ceux qui réclament la justice on n'a pas encore compris l'eucharistie

ment de leurs pieds par le Maître, et puis du don qui leur fut fait du corps et du sang de Jésus, via le pain et le vin. Au fond, le mouvement initié par Jésus doit susciter chez ceux qui le reçoivent cette question : es-tu prêt toi aussi, à donner ta vie pour ceux qui te sont confiés ? Depuis les commencements de la vie chrétienne, des prédicateurs et des pasteurs ont vigoureusement interpellé ceux dont ils avaient la charge : pensons à Saint-Jean Chrysostome, dont on n'ose pas tout publier de certaines de ses homélies tant ses paroles sont violentes pour dénoncer l'hypocrisie et l'injustice de ceux qui ne voient pas